
© Diese Predigt ist urheberrechtlich geschützt. Jede Verwertung außerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist 
ohne Zustimmung des Copyright-Inhabers unzulässig. Das gilt insbesondere für Vervielfältigung und die Einspeicherung und 

Verarbeitung in elektronischen Systemen. © Copyright 2024 by Daniel Rohner, FEG Visp 
 

-1- 

  

Predigtmanuskript 
21. Januar 2024 



© Diese Predigt ist urheberrechtlich geschützt. Jede Verwertung außerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist 
ohne Zustimmung des Copyright-Inhabers unzulässig. Das gilt insbesondere für Vervielfältigung und die Einspeicherung und 

Verarbeitung in elektronischen Systemen. © Copyright 2024 by Daniel Rohner, FEG Visp 
 

-2- 

Geistlich reif werden – 2Petrus Teil 2 

 
Thema: "Lasst die Finger davon" (2Petr 2.1-22) 
 
Gliederung 
 
I. Das Motiv der Irrlehrer: Worum geht es ihnen? 
II. Der Auftritt der Irrlehrer: Was geht von ihnen aus? 
III. Das Ende der Irrlehrer: Was erwartet sie? 
 
Einleitung 
 
(Titelfolie) Zuerst einmal muss ich Euch allen ein dickes, grosses "Merci" 
sagen, dass Ihr heute hier seid. Nach 2 Predigten, die sich um alles andere 
als um ein "tolles Thema" gedreht haben. Es ging um Irrungen und 
Verwirrungen, die innerhalb der zeitgenössischen Christenheit heute kreuchen 
und fleuchen. Und Einzelne von Euch haben gefragt: "Sollen wir uns 
tatsächlich damit auseinandersetzen?" – Nun: Ich bin überzeugt, dass wir das 
nicht nur sollen, sondern dass wir es MÜSSEN. Denn wenn wir geistlich reif 
werden wollen, dann gehört auch dazu, dass wir "Richtiges" von "Falschem" 
unterscheiden können. Und das NT macht nicht nur Mut dazu, sondern es 
verlangt das sogar explizit von uns. 
 
Denn seht Ihr: Selbst, wenn Ihr die Bibel – speziell das NT –  nur oberflächlich 
lest, werdet Ihr merken, wie es immer und immer wieder warnt davor, dass 
falsche Lehrer, falsche Apostel, selbst "falsche Christusse" auftreten und 
versuchen werden, in der Christenheit Fuss zu fassen und ihre verdrehten 
Ansichten zu verbreiten. 
 
Und Christen sagen mir: "Ja, aber Dany: Das hat doch nichts mit Menschen 
zu tun, die im Namen von Jesus auftreten!" Und solange nur jemand den 
Namen "Jesus" nennt und irgend einen Bibelvers liest, lassen sich Christen 
auf alles Mögliche ein, weil sie denken: "Das kann ja nicht falsch sein!"  
 
Bitte – hört mal auf das, was Jesus in Mt 24.5 sagt: "Seht zu, dass niemand 
Euch verführe. Denn viele werden UNTER MEINEM NAMEN kommen und 
sagen: "Ich bin der Christus"! Und sie werden viele verführen!" – Nun: 
Ich habe Euch immer wieder gesagt und sage es einmal mehr: "Nicht überall, 
wo 'Jesus' draufsteht, ist auch 'Jesus' drin!" Und ich habe Euch schon in der 
ersten Predigt gesagt: Ich bin der Erste, der dafür ist, dass wir lernen, wer wir 
in Christus sind. Aber wir sind nicht Christus.  
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Und gerade dieser Unterschied zwischen uns als Menschen und "Gott" ist in 
weiten Kreisen der Christenheit nicht mehr klar ist. Im Gegenteil: Da werden 
WIR zu Gott1 - wie das übrigens in der Gnostik (das ist die Lehre, durch die 
die Empfänger von 2Petr bedroht waren) genau gleich gelehrt wurde. Da 
werden "Menschen zu Christussen"2. Wenn Toby Meyer zB. sagt (und dieses 
Mal habe ich das Video heruntergeladen, bevor es wie das, was ich vor 2 
Wochen angesprochen habe, von ihm wieder gelöscht wird)3: "Du bist mit 
Jesus zu einer einzigen Person verschmolzen" (0:30) und hast seine göttliche 
DNA" oder "Du kannst jeder Not abhelfen" oder  "Du kannst nicht mehr 
unterscheiden, wo Du aufhörst und wo Jesus anfängt" (0:26) oder "So, wie 
Jesus bist Du Herr über Deine Umstände und kannst alles tun", dann ist das 
Gnostik pur!   
 
Ihr werdet auch heute wieder einige Namen hören von "Pastoren", die in 
meinen Augen klar Irrlehre verbreiten. Im Skript der Predigt findet Ihr übrigens 
wieder Links zu allen Aussagen, die ich mache und noch viel mehr, was ich 
gar nicht alles sagen kann in der Predigt.4 Und nein: Das ist nicht anmassend 
oder unbiblisch: Es ist mein Job als Pastor, diese Lehren und "Lehrer" 
aufzudecken!5  
 
Für alle diejenigen von Euch, die sagen: "Ja aber Dany, das ist Amerika! Das 
betrifft uns doch nicht!" Bitte bedenkt: Steven Furtick, der Pastor der Elevation-
Church, der eben in einer Predigt gesagt hat "I am God Almighty" (Ich bin der 
allmächtige Gott), Steven Furtick hat auf seinem Youtube-Kanal 2,91 Mio. 
Abonnenten! Und der Einfluss und die Lehren dieser "Pastoren" und "Apostel" 
schwappen massiv auch zu uns – durch Musik, durch Bücher, die auch auf 
Deutsch verlegt werden und durch Social Media. Das betrifft uns eben schon. 
Und gerade viele junge Leute schauen sich Predigten an und werden 
beeinflusst durch diese "Theologie". Pastoren reisen zwecks 
Weiterbildungszwecken in die Gemeinden dieser "Apostel" und transportiren 

 
1  Jesse Duplantis geht so weit, dass er Jes 9 (Friedefürst / Wunderrat etc.) auf SICH SELBER 

anwendet! Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=zQ2N71ifViA&t=400s&ab_channel=JustinPetersMinistrie
s 15.30ff 

2  Jesse Duplantis fragt seine "Gemeinde": "Wer von Euch will wissen, wie Gott aussieht?" – 
Und dreht sich dann einmal um die eigene Achse mit ausgestreckten Armen… Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=LKvJ6LFSNus&ab_channel=VisionunSEALED 
Timestamp 0:30 

3  https://www.youtube.com/watch?v=aYkM8k3DG2A&ab_channel=TobyMeyer  
4  Und ich nehme das Wort "Irrlehre" nicht leichtfertig in den Mund, zumal man mich auch schon 

als Irrlehrer bezeichnet hat. Aber hier geht es nicht um Fragen, bei denen man tatsächlich 
unterschiedlicher Meinung sein kann. Hier geht es um Fragen, die den KERN des 
Evangeliums in Frage stellen. 

5  Vgl. Tit 1.9-11, wo Paulus sagt, dass gerade DAS die Aufgabe eines Pastors ist! 

https://www.youtube.com/watch?v=zQ2N71ifViA&t=400s&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=zQ2N71ifViA&t=400s&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=LKvJ6LFSNus&ab_channel=VisionunSEALED
https://www.youtube.com/watch?v=aYkM8k3DG2A&ab_channel=TobyMeyer
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ihre Theologie zu uns.6 Und mehr als einer dieser "Pastoren" ist auch in Europa 
aufgetreten an Konferenzen und tritt in Europa und auch in der Schweiz auf.7 
Das ist nicht einfach "Amerika". Sondern das hat massive Auswirkungen auf 
uns hier in der Schweiz!  
 
Paulus schreibt in Röm 16.17-18: "17 Ich ermahne euch aber, Brüder, dass 
ihr achthabt auf die, welche entgegen der Lehre, die ihr gelernt habt, 
Parteiungen und Ärgernisse anrichten, und wendet euch von ihnen ab!  
18 Denn solche dienen nicht unserem Herrn Christus, sondern ihrem 
eigenen Bauch, und durch süsse Worte und schöne Reden verführen sie 
die Herzen der Arglosen." Und wir sollen nicht arglos sein, sondern geistlich 
reif! 
 
In Phil 3.17 sagt Paulus: "Viele wandeln, von denen ich Euch oft gesagt 
habe, nun aber auch mit Weinen sage, dass sie Feinde des Kreuzes 
Christi sind. Deren Ende Verderben, deren Gott der Bauch und deren 
Ende in ihrer Schande ist!" Und lasst mich das in einer Klammer sagen: 
Paulus geht es nicht darum, dass er sich über Irrlehrer überhebt, sondern er 
sagt: "Ich weine".  
 
Es ist nicht so, dass er ihnen das Verderben wünscht. Und ich wünsche das 
auch niemandem. Und wenn ich Lehren und Lehrer nenne, dann nicht, weil 
ich mich überhebe oder weil ich meine, die Weisheit mit Löffeln gefressen zu 
haben. Sondern weil ich überzeugt bin, dass die Gemeinde gewarnt und 
falsche Lehre angesprochen werden muss. 
 
Paulus tut das. Genauso Jesus. Genauso Johannes. Genauso Judas. 
Genauso Jakobus. Ihr könnt nahezu JEDES ntl. Buch anschauen – über und 
über wird davon gesprochen, dass falsche Lehre versuchen wird, durch die 
Hintertür in die Gemeinde einzudringen. Und in kaum einem anderen Brief8 
wird das derart deutlich angesprochen wie in 2Petr.  

 
6  Wenn man zB. Toby Meyers Entwicklung beobachtet, dann scheint er ganz stark von 

Andrew Wommack und Curry Blake geprägt zu sein, deren "Teachings" er ausdrücklich auf 
seiner Homepage anpreist und bewirbt ➔ https://www.toby-meyer.ch/  

7  "Apostelin" Kathrin Krick (sie ist alles andere als das!!) trat 2022 in Basel auf 
(https://www.youtube.com/watch?v=R3rDgCIt9K0&ab_channel=OikosInternationalChurch) 
und Zürich 
(https://www.youtube.com/watch?v=X26OamLpbSU&ab_channel=OikosTamilChurch). Die 
christliche Schule Bern hat Schüler aus der Bethel Church in Redding empfangen, die den 
Schülern erklärt haben, wie man prophetisch in das Leben anderer hineinsprechen kann (!). 
(https://www.csbern.ch/besuch-aus-redding/). Bill Johnson (Bethel Church Redding) war 
Redner an der Pfingstkonferenz 2014 in Bern (https://www.jesus.ch/news/schweiz/257138-
ueberkonfessionelle_pfingstkonferenz_in_bern_mit_beni_und_bill_johnson.html).   

8  In Judas genauso! 

https://www.toby-meyer.ch/
https://www.youtube.com/watch?v=R3rDgCIt9K0&ab_channel=OikosInternationalChurch
https://www.youtube.com/watch?v=X26OamLpbSU&ab_channel=OikosTamilChurch
https://www.csbern.ch/besuch-aus-redding/
https://www.jesus.ch/news/schweiz/257138-ueberkonfessionelle_pfingstkonferenz_in_bern_mit_beni_und_bill_johnson.html
https://www.jesus.ch/news/schweiz/257138-ueberkonfessionelle_pfingstkonferenz_in_bern_mit_beni_und_bill_johnson.html
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Und wenn die Bibel das dermassen stark betont, dann muss es genug wichtig 
sein, dass wir uns nicht nur damit auseinandersetzen. Sondern dann  müssen 
wir, wie Judas das in Jud 1.3 sagt, "…für den ein für allemal den Heiligen 
überlieferten Glauben zu kämpfen!" Deshalb: Ja, es gibt angenehmere 
Themen als 2Petr. Aber es gibt nur wenige, die wichtiger sind. Denn wenn der 
Inhalt des Glaubens verändert wird, wird das Evangelium verändert in etwas, 
das nicht mehr rettet.  
 
Heute steigen wir in Kapitel 2 von 2Petr ein. Und es ist ein langes und 
happiges Kapitel. Aber mir ist wichtig, dass wir das im O-Ton hören. Deshalb 
lese ich Euch das ganze 2. Kapitel vor.  
 
Und Petrus sagt gleich in V1 genau das, was ich Euch gerade eben gesagt 
habe: Dass Irrlehre nichts ist, was uns erstaunen sollte. Er sagt: "1 Es waren 
aber auch falsche Propheten unter dem Volk [gemeint ist Israel, wie auch 
unter euch falsche Lehrer sein werden, die verderbenbringende 
Parteiungen heimlich einführen werden, indem sie auch den Gebieter, 
der sie erkauft hat, verleugnen. Die ziehen sich selbst schnelles 
Verderben zu.  2 Und viele werden ihren Ausschweifungen nachfolgen, 
um derentwillen der Weg der Wahrheit verlästert werden wird.  3 Und aus 
Habsucht werden sie euch mit betrügerischen Worten übervorteilen; 
denen das Gericht seit langem schon nicht zögert, und ihr Verderben 
schlummert nicht.  4 Denn wenn Gott Engel, die gesündigt hatten, nicht 
verschonte, sondern sie in finsteren Höhlen des Abgrundes gehalten und 
zur Aufbewahrung für das Gericht überliefert hat;  5 und wenn er die alte 
Welt nicht verschonte, sondern nur Noah, den Prediger der 
Gerechtigkeit, als achten neben sieben anderen bewahrte, als er die Flut 
über die Welt der Gottlosen brachte;  6 und wenn er die Städte Sodom 
und Gomorra einäscherte und zur Zerstörung verurteilte und denen ein 
Beispiel setzte, die künftig gottlos sein würden;  7 und wenn er den 
gerechten Lot rettete, der von dem ausschweifenden Wandel der 
Ruchlosen gequält wurde  8 - denn der unter ihnen wohnende Gerechte 
quälte durch das, was er sah und hörte, Tag für Tag seine gerechte Seele 
mit ihren gesetzlosen Werken - so wird deutlich:  9 der Herr weiss die 
Gottseligen aus der Versuchung zu retten, die Ungerechten aber 
aufzubewahren für den Tag des Gerichts, wenn sie bestraft werden;  10 
besonders aber die, die in befleckender Begierde dem Fleisch 
nachlaufen und Herrschaft verachten. Sie sind Verwegene, 
Eigenmächtige; sie schrecken nicht davor zurück, Herrlichkeiten zu 
lästern,  11 wo Engel, die an Stärke und Macht grösser sind, nicht ein 
lästerndes Urteil gegen sie beim Herrn vorbringen.  12 Diese aber, wie 
unvernünftige Tiere, von Natur aus zum Eingefangenwerden und 
Verderben geboren, lästern über das, was sie nicht kennen, und werden 
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auch in ihrem Verderben umkommen,  13 wobei sie um den Lohn der 
Ungerechtigkeit gebracht werden. Sie halten sogar die Schwelgerei bei 
Tage für ein Vergnügen, Schmutz- und Schandflecke, die in ihren 
Betrügereien schwelgen und zusammen mit euch Festessen halten;  14 
sie haben Augen voller Begier nach einer Ehebrecherin und lassen von 
der Sünde nicht ab, indem sie ungefestigte Seelen anlocken; sie haben 
ein in der Habsucht geübtes Herz, Kinder des Fluches;  15 sie sind 
abgeirrt, da sie den geraden Weg verlassen haben, und sind nachgefolgt 
dem Weg Bileams, des Sohnes Beors, der den Lohn der Ungerechtigkeit 
liebte,  16 aber eine Zurechtweisung der eigenen Gesetzlosigkeit empfing: 
ein stummes Lasttier redete mit Menschenstimme und wehrte der Torheit 
des Propheten.  17 Diese sind Brunnen ohne Wasser und Nebel, vom 
Sturmwind getrieben; und ihnen ist das Dunkel der Finsternis 
aufbewahrt.  18 Denn sie führen geschwollene, nichtige Reden und locken 
mit fleischlichen Begierden durch Ausschweifungen diejenigen an, die 
kaum denen entflohen sind, die im Irrtum wandeln;  19 sie versprechen 
ihnen Freiheit, während sie selbst Sklaven des Verderbens sind; denn 
von wem jemand überwältigt ist, dem ist er auch als Sklave unterworfen.  
20 Denn wenn sie den Befleckungen der Welt durch die Erkenntnis 
unseres Herrn und Heilandes Jesus Christus entflohen sind, aber wieder 
in diese verwickelt und überwältigt werden, so ist für sie das letzte 
schlimmer geworden als das erste.  21 Denn es wäre ihnen besser, den 
Weg der Gerechtigkeit nicht erkannt zu haben, als sich, nachdem sie ihn 
erkannt haben, wieder abzuwenden von dem ihnen überlieferten heiligen 
Gebot.  22 Es ist ihnen aber nach dem wahren Sprichwort ergangen: «Der 
Hund kehrt wieder um zu seinem eigenen Gespei» und die gewaschene 
Sau zum Wälzen im Kot!" 

 
Soweit der Text (Predigtfolie) Und wenn ich aus 2Petr 2 eine Lehre 
herausziehen müsste, dann wäre es dieser Satz: "Wenn Du geistlich wachsen 
willst, dann renn' weit weg vor diesen Leuten!" Oder wie ich diese Predigt 
überschrieben habe: "Lass bloss die Finger davon!" Lass bloss die Finger 
davon. Denn diese "Lehrer", die Petrus hier beschreibt, haben falsche Motive. 
 
I. Das Motiv der Irrlehrer: Worum geht es ihnen? 
 
Und Petrus beschreibt die Motive der Irrlehrer sehr deutlich. Er sagt zuerst, 
dass es plumpe Habsucht ist, die sie antreibt. V3: "Aus Habsucht werden sie 
Euch mit betrügerischen Worten übervorteilen!" In V14 sagt er: "Sie 
haben ein in Habsucht geübtes Herz!" Es ist schlicht Geldgier, die sie 
antreibt. Und wisst Ihr: Ich habe mir in der Vorbereitung auf diese Serie 
wortwörtlich Dutzende von Predigten angehört von Kenneth Copeland, Creflo 
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Dollar, Benny Hinn, Todd White, Todd Bentley9, T.D. Jakes, Jesse Duplantis, 
Bill Johnson, Joseph Prince, Emma Stark, Heidi Baker, Robert Tilton und wie 
sie alle heissen – und ich bin erschüttert darüber, dass es immer in irgend 
einer Weise um Erfolg und Geld geht. Es geht immer um Kohle. Und das 
Versprechen ist: "Wenn Du spendest, dann wird der Segen Gottes zu Dir 
kommen!" In Form von Gesundheit. In Form von Erfolg. In Form von 
"Finanzen" – was auch immer. Aber wenn Du wirklich willst, dass Gott Dich 
segnet, dann musst Du spenden". – Und der Gedanke dahinter ist, dass Du, 
wenn Du "im Glauben säst" (und mit "säen" ist eben "spenden" gemeint), von 
Gott x-fach zurückbekommen wirst, was Du säst.  
 
Und diese "Pastoren" (sie sind in meinen Augen weder Pastoren, noch bin ich 
mir bei allen von ihnen sicher, dass sie tatsächlich wiedergeboren sind)10 leben 
in Häusern, die zig Millionen kosten, sie fliegen in Privat-Jets durch's Land, die 
mit Spendengeldern finanziert worden sind, treten auf der Bühne auf und 
tragen Kleider von Prada, Gucci, Louis Vuitton und Fendi11 und ziehen mit 
frommen Worten Leuten das Geld aus der Tasche, die manchmal kaum 
wissen, wie sie ihre nächste Miete für sich und ihre Kinder bezahlen sollen.12/13  
 
  

 
9  Todd Bentley wurde anlässlich des "Lakeland-Revivals" (23.06.2008 

https://www.youtube.com/watch?v=gkrtac7IgXs&ab_channel=DesertMystic) von vielen 
charismatischen Leitern (u.a. Bill Johnson, John Arnott und Che Ahn – C. Peter Wagner und 
Rick Joyner waren auch da) als "neuer Apostel" und "Schlüssel der Erweckung" eingesetzt 
(Doku dazu findet sich hier: 
https://www.youtube.com/watch?v=UDEsXVUQeLo&ab_channel=Royzoner). In der 
"Einsetzung" wurde gesagt, dass Todd Bentley "des Herrn würdig" gewandelt sei und deshalb 
der Schlüssel zur Erweckung sei. Kurz danach kam aber heraus, dass Todd Bentley 
WÄHREND DER "ERWECKUNG" ein aussereheliches Verhältnis mit einer seiner 
Mitarbeiterinnen, die er nach der Scheidung von seiner 1. Frau geheiratet hat, hatte. Und Bill 
Johnson, Pastor der Redding Church hat Todd Bentley NACH all dem immer noch beworben 
als "Erweckungs-Prediger" 
https://www.youtube.com/watch?v=JSJuv2uPxKk&ab_channel=FightingfortheFaith  

10  Bei einigen bin ich mir sogar ziemlich sicher, dass sie nicht nur nicht wiedergeboren sind, 
sondern dämonisch besessen – denn die Aussagen, die sie machen, sind dermassen 
blasphemisch, dass ich sie mir kaum anders erklären kann… 

11  https://www.instagram.com/p/CXkRTUPl3M-/ Stephen Chandler, Elevation Church, tritt auf in 
Sneakers von Nike, die 2'250.—USD kosten… Und Tobi Adegboyega trägt ein Jacke für USD 
8'200.--…  

12  Instragram, Kanal "prechersnsneakers".  
13  Hier ist ein Bsp. von Robert Tilton: https://www.youtube.com/watch?v=Unhqk-

sAtZ4&ab_channel=SacrifyX  

https://www.youtube.com/watch?v=gkrtac7IgXs&ab_channel=DesertMystic
https://www.youtube.com/watch?v=UDEsXVUQeLo&ab_channel=Royzoner
https://www.youtube.com/watch?v=JSJuv2uPxKk&ab_channel=FightingfortheFaith
https://www.instagram.com/p/CXkRTUPl3M-/
https://www.youtube.com/watch?v=Unhqk-sAtZ4&ab_channel=SacrifyX
https://www.youtube.com/watch?v=Unhqk-sAtZ4&ab_channel=SacrifyX
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Robert Tilton sagt in einer "Prophetie" in einer Fernsehpredigt14: "Ich wende 
mich jetzt an eine ganz spezielle Person – Du hättest schon lange spenden 
sollen, und Du hast es nicht getan, und Deine Familie leidet darunter! … Gott 
spricht zu Dir, und es brennt auf Deinem Herzen und Du musst Gott 1'000.—
USD spenden!" Und dann sagt er, dass die Person wahrscheinlich nicht 
1'000.—USD hat. Und Tilton sagt: "Du musst 1000.—USD spenden, und zwar 
jetzt. Ich meine genau jetzt! Du musst Deinen Samen jetzt in die Erde legen 
und säen und dann wird Gott anfangen zu wirken!... Ich wende mich an diese 
Person, die eine ganz schwierige berufliche Situation hat und das hat 
finanzielle Probleme und Stress augelöst in Deiner Familie und Streit zwischen 
Dir und Deinem Ehepartner. Heute ist Dein Tag der Ernte!" – Leute: Wie 
abgrundtief böse ist das …  
 
In einer anderen Predigt sagt er: "Ich habe gebetet, dass heute ganz speziell 
Leute zuschauen, die finanzielle Probleme haben."15 Und er verspricht, dass 
all ihre finanziellen Probleme übernatürlich verschwinden werden, wenn sie 
nur spenden… "Da gibt es jemanden, der seine Rechnungen nicht bezahlen 
kann – säe jetzt Deinen Samen, und es wird dem Teufel ein blaues Auge 
verpassen!"16 Eine Person, hat Gott ihm gesagt, solle 10'000.—USD spenden. 
Und im Gegenzug dafür würde er ihr dann eine seiner Lieblings-Kravatten 
schicken… Ohne Worte, Leute… 
 
In der Bethel Church in Redding stehen die Gottesdienst-Teilnehmer, wenn 
das Opfer eingezogen wird, auf und deklarieren gemeinsam (fast wie ein 
Glaubensbekenntnis) Folgendes:  
 
"Während wir das Opfer einziehen, glauben wir, dass Gott uns folgende 
Dinge geben wird:  
 

- Jobs und bessere Jobs 
- Lohnerhöhungen und Boni 
- Vorteile 
- Verkäufe und Provisionen 
- Gute Unterkünfte, Häuser und Erbschaften 
- Zinsen und Einkünfte 

 
14  https://www.youtube.com/watch?v=Unhqk-sAtZ4&ab_channel=SacrifyX ➔ siehe auch hier: 

https://www.youtube.com/watch?v=d5r-2bSjpeE&ab_channel=SufferinSprings / 
https://www.youtube.com/watch?v=jiLoUkvSh2s&ab_channel=SufferinSprings / 
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%2
9  

15   https://www.youtube.com/watch?v=XVjSui1Kuck&ab_channel=SufferinSprings  
16  https://www.youtube.com/watch?v=XVjSui1Kuck&ab_channel=SufferinSprings Time-Stamp 

03:30ff 

https://www.youtube.com/watch?v=Unhqk-sAtZ4&ab_channel=SacrifyX
https://www.youtube.com/watch?v=d5r-2bSjpeE&ab_channel=SufferinSprings
https://www.youtube.com/watch?v=jiLoUkvSh2s&ab_channel=SufferinSprings
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%29
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%29
https://www.youtube.com/watch?v=XVjSui1Kuck&ab_channel=SufferinSprings
https://www.youtube.com/watch?v=XVjSui1Kuck&ab_channel=SufferinSprings
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- Rabatte und Renditen 
- Checks in der Post 
- Geschenke und Überraschungen 
- Schulden, die zurückbezahlt werden 
- Ausgaben, die sich verringern werden 
- Segen und Einkommens-Steigerungen 

 
Also: "Wir geben, und wir erwarten, dass Gott uns dafür noch mehr gibt!" Und 
dann schliessen alle ab, indem sie beten: "Danke Herr, dass Du alle meine 
finanziellen Bedürfnisse erfüllst, sodass ich mehr als genug habe, um in's 
Reich Gottes geben zu können, damit das Evangelium von Jesus verkündigt 
wird! Hallelujah!"17 
 
Aber seht Ihr  - hier ist das Problem, das ich habe: Das Evangelium von Jesus, 
das aus Schuld und Sünde rettet, wird eben gerade nicht verkündigt. Sondern 
ein Pseudoevangelium, bei dem es nur noch um Erfolg und 
Selbstverwirklichung geht. Petrus sagt: "Das, was sie lehren und leben, das 
führt dazu, dass der Weg der Wahrheit verlästert wird!" (vgl. 2Petr 2.2). 
Und es ist nicht Gottes Reich, das wächst, sondern einzig und allein das 
Bankkonto von irgendwelchen Leuten, die den Namen von Jesus und das 
Evangelium dazu missbrauchen, sich selber zu weiden und stinkreich zu 
werden.18 
 
Gott sagt in Hes 34: "1Und das Wort des HERRN geschah zu mir so:  
2Menschensohn, weissage über die Hirten Israels, weissage und sprich 
zu ihnen, den Hirten: So spricht der Herr, HERR: Wehe den Hirten Israels, 
die sich selbst weiden! Sollen die Hirten nicht die Herde weiden?  3 Die 
Milch geniesst ihr, und mit der Wolle kleidet ihr euch, das fette Vieh 
schlachtet ihr - die Herde weidet ihr nicht.  4 Die Schwachen habt ihr nicht 
gestärkt und das Kranke nicht geheilt und das Gebrochene nicht 
verbunden und das Versprengte nicht zurückgebracht und das Verlorene 
nicht gesucht, sondern mit Härte habt ihr über sie geherrscht und mit 
Gewalt.  5 Und sie zerstreuten sich [wenn ich all die Menschen denke, die 
sich vom Evangelium abgewandt haben und nirgendswo mehr in eine 
Gemeinde gehen…] , weil sie ohne Hirten waren, und wurden allen Tieren 
des Feldes zum Frass. So zerstreuten sich  6 und irrten umher meine 
Schafe. Auf allen Bergen und auf jedem hohen Hügel und über das ganze 
Land hin sind meine Schafe zerstreut worden…"  
 

 
17  https://www.youtube.com/watch?v=jpvinrepkJg&ab_channel=JustinPetersMinistries 

Timestamp 06:56. Das Bekenntnis wurde am 23.11.2023 ausgesprochen. 
18  Kenneth Copeland besitzt 780 Mio USD und "verdient" 50 Mio USD pro Jahr! 

https://www.youtube.com/watch?v=jpvinrepkJg&ab_channel=JustinPetersMinistries
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Versteht mich nicht falsch: Kirche ist mit Kosten verbunden – ohne Frage. Und 
die Bibel ist klar darin, dass Pastoren angemessen bezahlt werden sollen 
(1Tim 5.17ff). Und ich bin der Letzte, der sagt, dass Kirche nicht finanziell 
unterstützt werden soll. Claudi und ich geben wie viele von Euch auch Geld in 
die Gemeinde und in Gottes Reich. Aber es gibt einen Unterschied zwischen 
"angemessener Entlöhnung eines Pastors" und "plumper Geldgier", bei denen 
Menschen "mit betrügerischen Worten übervorteilt" (2Petr 2.3) werden. 
Und wenn da Geld und Segen und Überfluss versprochen wird, dann muss 
uns bewusst sein: Jeder Dollar, der in meiner Tasche landet, der kommt von 
irgend jemand anderem und "fehlt" ihm. Gott geht nicht einfach hin und 
vermehrt Geld auf magische Art und Weise. Sondern ich bin mir sehr bewusst, 
dass das Geld, das ich als Gehalt kriege, das das von Leuten kommt, die dafür 
gearbeitet und gespendet haben!  
 
Und wenn Kenneth Copeland zB. sagt: "Wir sind Teil des 'sprich-es-aus-sack-
es-ein-und-babble-es-und-schnabble-es-Dir-Evangeliums'. Wir sind dieje-
nigen mit den FlugzeugeN!"19, dann muss uns bewusst sein, dass jemand 
diese FlugzeugE bezahlt hat. Überhaupt: Was heisst hier: "WIR". Ich glaube 
nicht, dass die Leute, die Kenneth Copelands Jets finanziert haben, sie auch 
wie er einen Kurztrip in ein teures Skiressort ausleihen können…20, wie er das 
tut. 
 
Ihr Lieben: Das ist der Grund, weshalb wir als Kirchgemeinde sehr 
zurückhaltend sind, wenn es um das Thema "Finanzen" geht. Wir lehnen die 
Lehre des "atl. Zehnten" als "Pflicht für ntl. Christen" ab. Wir budgetieren mit 
Mass. Wir gehen sorgsam mit dem um, was gespendet wird. Wir ziehen keine 
Kollekten ein am Sonntag – es sei denn, wir sammeln bewusst für andere wie 
"Uppahar" oder "Nachbar in Not" oder "Open Doors". Seelsorge ist gratis – 
dafür nehmen wir kein Geld. Und schon gar nicht gibt's "Segen" gegen Geld! 
 
  

 
19  https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries 

Timestamp 1:03:15ff. 
20  Joan Hunter verkauft "gesegnete Decken", auf denen steht "Miracles happen". Und sie sagt: 

"Wickle Dein Portemonnaie darin ein und die Hypothekar-Schuldbriefe Deines Hauses. Wir 
werden noch diese Woche erleben, wie Hypotheken zurückbezahlt werden!" Quelle: 
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%2
9 Timestamp 13.45ff. Die Tatsache übrigens, dass Joan Hunter von Leuten wie Patricia King, 
Josua Mills und Katie Souza in den Himmel gelobt wird, spricht für sich. Auf ihrer Webseite 
bewirbt sie sich selber als "Carol Burnett [eine weitum geschätzte Ikone der amerikanischen 
Unterhaltungs-Industrie] mit der Salbung von Jesus!" Quelle: https://joanhunter.org/about-
joan/  

https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%29
https://www.youtube.com/watch?v=lBfD5Tz6Fuc&ab_channel=OwenMorgan%28Telltale%29
https://joanhunter.org/about-joan/
https://joanhunter.org/about-joan/


© Diese Predigt ist urheberrechtlich geschützt. Jede Verwertung außerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist 
ohne Zustimmung des Copyright-Inhabers unzulässig. Das gilt insbesondere für Vervielfältigung und die Einspeicherung und 

Verarbeitung in elektronischen Systemen. © Copyright 2024 by Daniel Rohner, FEG Visp 
 

-11- 

Wenn wir Kurse wie "MyLife" oder Ähnliches anbieten, sagen wir, wie hoch die 
Selbstkosten für uns sind und überlassen es den Teilnehmern, ob sie etwas 
einlegen wollen oder nicht. Ich habe noch nie Geld genommen für Predigten 
oder Kursunterlagen, die andere von mir übernommen haben. Wenn, dann 
habe ich um eine freiwillige Spende für uns als Gemeinde gebeten, da ich 
diese Dinge ja während meiner Arbeitszeit erarbeitet habe. Und: Wir legen 
unsere Finanzen offen – und zwar für jeden (nicht nur für die Mitglieder). Denn 
das Evangelium ist kein "Mittel zum Gewinn", wie Paulus das in 1Tim 6.5 
sagt, und Habgier hat bei uns keinen Platz! 
 
Also: Das Motiv der Irrlehrer ist ziemlich klar. Und wo immer ich spüre, dass 
Habsucht im Spiel ist, grenze ich mich ab – da mag "Jesus" draufstehen, so 
viel wie will. Da ist nicht "Jesus" drin. Und man spürt ziemlich schnell, ob auf 
dem, wo "Jesus draufsteht, auch Jesus drin ist". Und Petrus sagt auch, woran 
man das spürt… 
 
II. Der Auftritt der Irrlehrer: Was geht von ihnen aus?21 
 
Zum einen werden diese Irrlehrer charakterisiert durch ihre Überheblichkeit. 
Petrus beschreibt das sehr drastisch in diesem Text. Er sagt (V10): "Sie 
verachten Herrschaft, sie sind Verwegene und Eigenmächtige! Sie 
schrecken nicht davor zurück, Herrlichkeiten zu lästern." Sie haben 
absolut keine Ehrfurcht – weder vor übersinnlichen Mächten, noch vor Gott.22 

 
21  Vielleicht hat jemand im Zusammenhang mit der medialen Berichterstattung über die 

Scheidung von Renzo und Ladina Blumenthal mitbekommen, dass Ladina Blumenthal sich 
wohl einer esoterischen Heilerin namens "Patricia St. Claire" verschrieben haben soll. Wenn 
man sich auf Youtube die Videos dieser "Heilerin" anschaut, dann ähneln diese inhaltlich 
"verdächtig" all dem, was im hypercharismatischen Raum verkündigt wird. Geld, Erfolg und 
Gesundheit werden da versprochen. Ersetzt man Worte wie "Energie" mit "Jesus" und 
"Manifestation" mit "Bekenntnis im Glauben", dann könnte Frau St. Claire ihre Vorträge 
problemlos in einer charismatischen Gemeinde halten ➔ ein weiteres Beispiel dafür, dass 
Hyper-Charismatik in weiten Strecken leider nichts anderes ist als plumpe Esoterik im 
christlichen Gewand. Die Sektenberatungsstelle Zentralschweiz hat bereits 2010 eine 
interessante Abhandlung über diese Frau geschrieben (Quelle: 
http://www.sektenberatung.info/text/191.pdf). Interessant sind vor allem diese Sätze daraus: 
"Als Methode dient die sogenannte Lolo-Welle, in der die Klienten nach hinten fallen und durch 
einen Mitarbeiter gehalten werden. Dadurch soll sich die Matrix, welche der Mensch gerade 
hat, so verändert werden, dass sich all seine Wünsche so erfüllen, wie er sich dies gerade 
vorstellt. 'Umwerfend schön – fröhlich –und tiefgreifend!', wird dies auf der Webseite der Saint 
Clair-Schule beschrieben!" – Kurze Frage: Erinnert das jemanden vielleicht an "Phänomene", 
die im charismatischen Raum gang und gäbe sind…? 

22  Nochmal: Jesse Duplantis stellt sich in einer Predigt vor seine "Anhänger" hin und fragt sie: 
"Wer von Euch möchte gerne wissen, wie Gott aussieht?" – Und dann streckt er seine Arme 
aus und dreht sich um seine eigene Achse, während die Leute applaudieren... Link dazu in 
Fussnote 2 dieser Predigt. 

http://www.sektenberatung.info/text/191.pdf
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Robert Tilton sagt lächelnd: "Wer sich mit mir anlegt, der legt sich mit dem 
Augapfel Gottes an!"23 
 
In einer anderen Predigt erzählt Jesse Duplantis, wie Gott ihm begegnet und 
zu ihm gesagt haben soll: "Jesse – ich habe das und das vor. Was hältst Du 
davon?" Und Duplantis sagt dann zu seinen Zuhörern: "Gott hat mich um 
meine Meinung gebeten – könnt Ihr das glauben?" – "Ehrlich gesagt: Nein, Mr. 
Duplantis, das glaube ich nun absolut gar nicht…!" Denn Gott fragt niemanden 
um seine Meinung – sondern (Ps 115.3) "Unser Gott ist im Himmel. Er tut 
alles, was er will!" Als jemand einmal mit diesem Vers konfrontiert wurde, war 
die Antwort: "Ja – der Vers zeigt, dass Gott im Himmel alles tun kann, was er 
will. Aber wenn er hier auf der Erde wirken will, dann braucht er unsere 
Erlaubnis!"24 Nun: Ps 135.6 sagt: "Alles, was dem HERRN wohlgefällt, tut 
er in den Himmeln und auf der Erde, in den Meeren und in allen Tiefen. 
 
Ich denke an Gloria Copeland oder Heidi Baker, die Stürme und Tornados 
stillen, wie Jesus das getan hat.25. Ich denke an Oral Roberts, der sich in den 
80-ern vor die Leute gestellt und Apg 3 – die Geschichte mit dem Lahmen an 
der Tempelpforte – absolut in's Lächerliche gezogen hat. Er nimmt Kenneth 
und Gloria Copeland unter sich auf die Stufen und sagt in Anlehnung an Apg 
3 wie Petrus damals: "Sieh uns an!" (das steht in Apg 3.4), nur um dann 
fortzufahren und zu sagen: "Silber und Gold haben wir im Überfluss!" – und 
die Leute applaudieren und lachen.26  
 
Überhaupt wimmelt es bei diesen Irrlehrern nur so von Überheblichkeit und 
Selbstüberschätzung. Da wird das "Ich" zum "kleinen Gott" gemacht. Das geht 
so weit, dass Jesse Duplantis Jes 9 (der Text, in dem steht, dass uns ein Sohn 
gegeben wird, dessen Name "Friedefürst, Wunderrat, starker Gott, ewiger 
Vater" lauten wird), auf sich selbst uns auf uns bezieht!  
 
  

 
23  https://www.youtube.com/watch?v=_yncWoylN0o&ab_channel=MCDebate Timestamp 

01:36ff 
24  https://www.youtube.com/watch?v=uHZk2XadG9o&ab_channel=G3Ministries Timestamp 

36.02ff. 
25  Kenneth Copeland behauptet das auch von sich. https://www.youtube.com/watch?v=H7-

lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries, Timestamp 50:04ff 
26  https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries, 

Timestamp 1:00:00ff 

https://www.youtube.com/watch?v=_yncWoylN0o&ab_channel=MCDebate
https://www.youtube.com/watch?v=uHZk2XadG9o&ab_channel=G3Ministries
https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
https://www.youtube.com/watch?v=H7-lz3ZOTiU&ab_channel=JustinPetersMinistries
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In einer anderen Predigt spricht er über 1Mo 1 und sagt: "Gott hat zwar alle 
Tiere des Feldes geschaffen, aber ER hatte nicht die leiseste Ahnung, was er 
da geschaffen hatte. Gott hat ein Pferd gemacht, aber Gott wusste nicht, dass 
es ein Pferd war. Deshalb hat er die Tiere zu Adam gebracht. Und im Text 
steht, dass er die Tiere zu Adam gebracht hat. ER liess sie nicht dahin laufen, 
sondern er hat sie dahin getragen. Die waren nicht lebendig. Sondern Adam 
hat sie lebendig gemacht, als er den Tieren Namen gegeben hat! Denn Adam 
war ein lebendiger Geist, wie Gott ein lebendiger Geist ist…"27 – Leute: Was 
für eine Hybris! Da ist keine Ehrfurcht da. Weder vor Gott, noch vor seinem 
Wort! Aber die Message dahinter ist: Wir können das Gleiche tun, das Gott 
getan hat. Und können "Realität" und "Leben" schaffen durch unsere Worte! 
 
Ich denke an Aussagen wie "Gott ist auf uns angewiesen!" Paula White28 hat 
das gesagt29. Benny Hinn hat das gesagt. Myles Monroe hat das gesagt30: 
"Gebet gibt Gott die Erlaubnis, hier auf der Welt zu wirken. Ohne diese 
Erlaubnis kann Gott gar nichts tun!" Mit anderen Worten: Gott ist auf uns 
angewiesen. Wisst Ihr: Paulus sagt in Apg 17, dass der allmächtige und ewige 
Gott alles andere als auf uns angewiesen ist. Er sagt (Apg 17.25): "25Gott 
wird er nicht von Menschenhänden bedient, als wenn er noch etwas nötig 
hätte, da er selbst allen Leben und Odem und alles gibt!" 
 
Wisst Ihr, das ist nicht einfach mangelnde Demut. Das ist Selbstüberschätzung 
und Blasphemie par excellence, die von diesen Kreisen ausgeht. Und nicht nur 
daran erkennt man, dass es sich um Irrlehrer handelt, die nichts mit Jesus 
gemein haben. Sondern Petrus sagt, dass sie zweitens absolut kein Problem 
damit haben, mit ihrem unbiblischen und falschen Lebensstil zu prahlen. Und 
sogar noch damit anzugeben! Copeland und Duplantis prahlen immer und 
immer wieder damit, wie reich Gott sie gemacht haben soll. Petrus sagt: "Sie 
halten die Schwelgerei bei Tage für ein Vergnügen, sie sind Schmutz- 
und Schandflecke, die in ihren Betrügereien schwelgen und zusammen 
mit Euch Festessen halten!" (2Petr 2.13).  
 
Ich denke nochmal an die vielen Prediger dieses Pseudo-Evangeliums, die mit 
Schmuck und dicken Ringen und Rolex-Uhren auf der Bühne stehen…  

 
27  https://www.youtube.com/watch?v=LKvJ6LFSNus&ab_channel=VisionunSEALED 

Timestamp 09:24 
28  Sie war Donalds Trump "Spirtual Advisor"! 

https://www.youtube.com/watch?v=5w0kSkvusjI&ab_channel=NowThisNews. Kein Wunder, 
dass mit solchen "Ratgebern" Trump ein Video postet mit dem Titel "God made Trump" 
(https://www.youtube.com/watch?v=BVoa35iZteE&ab_channel=Antichrist45-
BibleProphecywithBrotherPaul)  

29 https://www.youtube.com/watch?v=uHZk2XadG9o&ab_channel=G3Ministries Timestamp 
33.21 

30 https://www.youtube.com/watch?v=c5BDAwnH7SE&ab_channel=Michael Timestamp 01:20ff 

https://www.youtube.com/watch?v=LKvJ6LFSNus&ab_channel=VisionunSEALED
https://www.youtube.com/watch?v=5w0kSkvusjI&ab_channel=NowThisNews
https://www.youtube.com/watch?v=BVoa35iZteE&ab_channel=Antichrist45-BibleProphecywithBrotherPaul
https://www.youtube.com/watch?v=BVoa35iZteE&ab_channel=Antichrist45-BibleProphecywithBrotherPaul
https://www.youtube.com/watch?v=uHZk2XadG9o&ab_channel=G3Ministries
https://www.youtube.com/watch?v=c5BDAwnH7SE&ab_channel=Michael
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Petrus fährt fort und sagt drittens: "Sexuelle Verfehlungen sind an der 
Tagesordnung bei ihnen"! "Sie haben Augen voller Begierde nach einer 
Ehebrecherin. Sie lassen von der Sünde nicht ab. Sie locken mit 
fleischlichen Begierden durch Ausschweifung andere an!" (V14 / V18) 
Judas sagt: "Sie verkehren die Gnade unseres Herrn Jesus in 
Ausschweifung!" (Jud 1.4). Versteht mich nicht falsch: Es kann jedem von 
uns passieren, dass die Ehe auseinanderfällt. Und keiner ist von ist vor 
sexueller Versuchung gefeit. Aber bei den Irrlehrern, mit denen Petrus es zu 
tun hat, hat das System. Und bei so mancher Landes- und Freikirche31 kommt 
an's Licht, dass es leider genauso ist…32 
 
Und Petrus sagt (viertens): "Sie führen geschwollene, nichtige Reden. Sie 
sind Brunnen ohne Wasser [es sieht gut und verheissungsvoll aus, aber es 
ist nichts "drin"] und Nebel, die vom Sturmwind getrieben werden" (V17). 
Da wird "grosschotzig" von Botschaften von Engeln und Visionen und 
Prophetien und zT. Sogar von direkten Begegnungen mit Gott gesprochen. Da 
wird in komplizierter Sprache mit lautem Schreien und Theatralik so schnell 
geredet, dass man fast nicht mehr nachkommt. Und Leute: Wenn Ihr so etwas 
erlebt, dann rennt weit davon. Denn das ist nicht "gesundes Evangelium". Ich 
denke an eine "Predigt" von Emma Stark, einer irischen "Prophetin"33, die ich 
mir angehört habe. Und sie babbelt und brabbelt und labert irgend etwas von 
"Wir deklarieren den Beginn einer grossflächigen Veränderung und den 
Übergang einer langfristigen Veränderung, die mit Gott daherkommt!" Und das 
alles kommt mit enorm viel Pathos daher und "Tiefe" und "Dramatik" – aber 

 
31  Ich verweise hier auf die 3-teilige BBC-Dokumentation über den "berühmten Propheten" T.B. 

Joshua aus Nigeria. Die Doku zeigt furchtbare Missbräuche auf - es braucht tatsächlich 
Nerven aus Stahl, um sich die Doku anzusehen – aber es lohnt sich und zeigt, wie das System 
dort (und analog dazu in vielen Kreisen "gleicher theologischer Couleur") abläuft! Teil 1 findest 
sich hier: https://www.youtube.com/watch?v=UZZVQxjXWCg&ab_channel=BBCNewsAfrica. 
Wenn ich daran denke, wie viele westliche Anbieter von "Befreiungsdiensten" wie zB. Isaiah 
Saldivar, Mike Signorelli, Alexander Pagani, Daniel Adams und Vlad Savchuk und viele andere 
sich auf T.B. Joshua berufen haben, wird mir anders… (siehe hier 
https://www.youtube.com/watch?v=TbXuS9b5QOU&ab_channel=FightingfortheFaith)  

32  Zum Zeitpunkt, als ich diese Predigt geschrieben habe, steht gerade T.D. Jakes STARK in der 
Kritik. Ihm wird vorgeworfen, nicht nur an Parties des Musikproduzenten Puff Daddy 
teilgenommen zu haben (bei denen es um "Geld" und um "Sex" ging). Sondern es stehen 
Anschuldigen im Raum, wonach "Bishop T.D. Jakes" Sex gehabt haben soll mit 
verschiedenen Männern. Zum Verständnis: T.D. Jakes ist einer der führenden Vertreter des 
"Wohlstands-Evangeliums". Er wurde gehandelt als "der nächste Billy Graham" und vom Time 
Magazine zum "einflussreichsten Pastor in den USA" genannt. Sollten sich diese Vorwürfe 
erhärten, käme das einem Erdbeben gleich! Aber (um ehrlich zu sein): Es würde mich nicht 
erstaunen, wenn die Anschuldigungen sich tatsächlich als "wahr" erweisen würden; es würde 
einmal mehr perfekt zu all dem passen, was Jesus und vor allem Petrus vorausgesagt 
haben… 

33  https://www.youtube.com/watch?v=lFzBZPWQuMM&ab_channel=TrinityChurchCedarHill  

https://www.youtube.com/watch?v=UZZVQxjXWCg&ab_channel=BBCNewsAfrica
https://www.youtube.com/watch?v=TbXuS9b5QOU&ab_channel=FightingfortheFaith
https://www.youtube.com/watch?v=lFzBZPWQuMM&ab_channel=TrinityChurchCedarHill
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WAS es konkret ist, das sie meint, das sagt sie leider nie.34 Und eine biblisch-
theologische Begründung fehlt sowieso… "leeres Geschnurr"! 
 
Nun: Ich habe Euch einleitend gesagt "Es gibt angenehmere Themen als all 
das!" Ja, die gibt es tatsächlich. Ich kann Euch sagen: Ich habe mich jetzt seit 
Anfang Dezember intensiv mit diesen Entwicklungen auseinandergesetzt. Und 
mehr als einmal war ich erschüttert darüber, was hier im Namen von Jesus 
(bitte entschuldigt die Wortwahl, aber ich finde nichts Besseres) für "Bullshit" 
erzählt wird. Und man fragt sich: "Herr, warum lässt Du das zu? Warum greifst 
Du nicht ein?" 
 
III. Das Ende der Irrlehrer: Was erwartet sie? 
 
Nun: Ich glaube, dass es einzig und allein daran liegt, dass Gott unendlich 
Geduld hat, dass er Leute wie diejenigen, die ich Euch immer wieder genannt 
habe, nicht auf der Stelle tot umfallen lässt. Es ist nur Geduld und 
Barmherzigkeit! Aber bitte glaubt mir: Wenn diese Leute nicht umkehren und 
Busse tun, dann wird Gott Gericht üben. Petrus sagt das überdeutlich in 
unserem Text. Er bringt das Beispiel der Engel, die sich über ihn erhoben 
haben35 und sagt: "Gott hat gerichtet". Er bringt das Beispiel der Menschen zur 
Zeit Noahs und sagt: "Gott hat gerichtet!". Er bringt das Beispiel von Sodom 
und Gomorra und sagt. "Gott hat gerichtet!". Und er sagt: "Genauso werden 
auch diese Irrlehrer von Gott gerichtet werden (vgl. V9-10+17). Und Jakobus 
sagt, dass diejenigen, die "Lehrer" sein wollen, ein härteres Gericht erfahren 
werden, weil sie eine grössere Verantwortung haben (Jak 3.1!). Und ich will 
das nicht näher ausführen. Aber eines ist sicher: Wenn sie nicht umkehren, 
wird ihr Ende furchtbar sein!  
 
Und die Schlussfolgerung für uns aus dem Text heraus ist klar: "Lasst bloss 
die Fingern davon". Denn "schlechter Umgang verdirbt gute Sitten" (vgl. 
1Kor 15.33!). In den V19-21 sagt er, dass sich das Leben mancher, der sich 
von solchen Lehren hat verführen lassen, am Ende moralisch schlimmer 
entwickelt hat, als es das war, bevor er zum Glauben an Jesus gekommen 
ist36.  

 
34  Eine der verstörendsten Auftritte ist der von Heidi Baker in der Bethel Church in Redding, wo 

sie eine "Ausgiessung" vornimmt… 
https://www.youtube.com/watch?v=kQHsgY5EzVc&ab_channel=LyndaKuni. Ich wage mir 
nicht auszumalen, was für einen "Geist" der arme blonde Junge da bei Timestamp 0:25 
empfangen hat… 

35  Wahrscheinlich eine Anlehnung an 1Mo 6, wo die Engel mit den Menschen Geschlechts-
verkehr hatten. Vgl. dazu Jud 1.6. 

36  Ab V20 geht es nicht mehr um die Irrlehrer, sondern um Christen, die den Weg geistlichen 
Wachstums und der Heiligung verlassen haben und sich auf häretische Lehren einlassen. 
Siehe hier: https://faithalone.org/blog/better-for-them-not-to-have-known-the-way-of-

https://www.youtube.com/watch?v=kQHsgY5EzVc&ab_channel=LyndaKuni
https://faithalone.org/blog/better-for-them-not-to-have-known-the-way-of-righteousness/
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Und das Beispiel von Lot, der sich als Gerechter (als Geretteter) in Sodom 
angesiedelt hat, ist bezeichnend. Gott hat ihn zwar vor dem Gericht über 
Sodom gerettet – ja37. Aber sein Leben, das war gekennzeichnet von Chaos 
und Durcheinander. Petrus sagt: "Seine gerechte Seele wurde durch die 
gesetzlosen Taten, die er jeden Tag sah und hörte, gequält!" (2 Petr 2.8) 
Und seine Familie hat er dermassen zugrunde gerichtet, dass seine eigenen 
Töchter bereit waren, ein inzestuöses Verhältnis mit ihrem Vater einzugehen…  
 
Jemand hat zu mir gesagt: "Ja aber Dany: Es ist ja nicht alles falsch, was da 
gelehrt wird!" – Nun: Vielleicht nicht. Aber wenn mich einer im Auto 5'000km 
mitnimmt und 4'995km toll fährt,  aber auf den letzten 5m knallt er mit mir frontal 
in eine Wand, dann nützen mich die 4'995 gut gefahrenen Kilometer grad gar 
nichts!  
 
Vielleicht fragt jemand: "Aber was ist denn mit all denen, die diesen 'Lehrern' 
auf den Leim kriechen. Ist es nicht ungerecht von Jesus, dass er zulässt, dass 
all diese Leute verführt werden?" – Nun: Jesus hat uns ein Mittel in die Hand 
gegeben, anhand dessen wir falsche Lehre entlarven könnten, oder? Wir 
haben die Bibel. Und wir haben eine Verantwortung. Und Petrus sagt in            
2Petr 3.17-18 folgendes: "Da Ihr Geliebte, das alles nun vorher wisst [und 
wir wissen es, denn die Bibel sagt es überdeutlich], hütet Euch, dass ihr nicht 
durch den Irrwahn der Ruchlosen mitfortgerissen werdet und aus eurer 
eigenen Festigkeit fallt!" 
 
Call to Action  
 
Und deshalb mache ich Dir Mut: Lies Deine Bibel. Und die erste, zweite und 
dritte Regel von guter Bibelauslegung heisst: 1) Kontext 2) Kontext und 3) 
Kontext. Prüf, ob bei dem, wo Jesus draufsteht, auch tatsächlich Jesus drin ist. 
Lass Dich nicht "mit betrügerischen Worten ausbeuten", wie Petrus das 
sagt (2Petr 2.3!). Oder wie ich es gesagt habe: "Lass die Finger davon!"  
 
Sondern werde geistlich reif. Mündig. Darum geht es. Ich glaube, dass 
Mündigkeit und Selbständigkeit im Glauben der beste Schutz vor Irrlehre ist.  
 
  

 
righteousness/  

37  Erinnert Ihr Euch an den Text aus 1Kor 3, den ich am Ende von Teil 1 in dieser Serie 
vorgelesen habe? – Lot wurde gerettet – ja. Aber "so wie durch's Feuer…" 

https://faithalone.org/blog/better-for-them-not-to-have-known-the-way-of-righteousness/
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Manchmal werde ich gefragt: "Wissen Irrlehrer, dass sie falsche Dinge lehren 
und Verführer sind? Oder sind sie selber "Verführte"? – Ich glaube, dass 
beides gleichzeitig wahr ist. Manche wissen ganz genau, dass das, was sie 
behaupten, blanker Unsinn, Scharlatanerie und Lüge ist. Ich meine: Wenn 
herauskommt, dass "Propheten" wie T.B. Joshua reihenweise junge Frauen 
manipuliert und sexuell ausgebeutet und das vertuscht haben, dann wissen 
die ganz genau, wie falsch und übel dass das ist.  
 
Aber gleichzeitig gibt es eben auch solche, die schon so lange in dieser Lüge 
drin stecken, dass ein Teil von ihnen vielleicht selber glaubt, das Richtige zu 
lehren und zu tun. Denn wenn man lange genug eine Lüge lebt, glaubt man 
irgendwann selber an sie. Oder aber: Man hat sich selber derart stark "geoutet" 
und "identifiziert" mit dieser Lehre, dass man fast nicht mehr zurück kann. 
 
Hier ist, was Paulus dazu sagt (2Tim 3.13-15). "13 Böse Menschen und 
Betrüger aber werden zu Schlimmerem fortschreiten, indem sie 
verführen und verführt werden" [beides ist wahr. Aber hier ist, was wir tun 
sollen]: "14 Du aber bleibe in dem, was du gelernt hast und wovon du 
überzeugt bist, da du weisst, von wem du gelernt hast,  15 und weil du 
von Kind auf die heiligen Schriften kennst, die Kraft haben, dich weise zu 
machen zur Rettung durch den Glauben, der in Christus Jesus ist. 
 
        -Amen- 
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Anhang: Ein Facebook-Post von Toby Meyer (11.01.2024) 
(Video dazu habe ich heruntergeladen). 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Wenn Menschen MICH berühren, berühren sie Jesus? Das lässt mich sehr 
verstört fragen, ob meine Frau "Jesus" berührt, wenn sie mit mir zusammen 
ist… Und der Gedanke, der noch verstörender ist: Berühre ICH Jesus, wenn 
ich mit meiner Frau zusammen bin????? 
 


